

5 bonnes raisons d'avoir participé à Nexus Luxembourg 2025



Des références mondiales de la tech, des startups innovantes, des conférences inspirantes... Nexus, le symposium high-tech soutenu par la Chambre de Commerce, incarne l'ambition du Luxembourg de devenir un hub numérique. Voici cinq arguments que le futur de l'IA avait rendez-vous à Luxexpo, les 17 et 18 juin.

1. Parce qu'on y croise des (très) grands noms de la tech

Un vent de mistral gagnant, et déjà payant, a soufflé en matinée sur l'évènement. Dans la liste des officiels invités à s'exprimer lors de l'inauguration, un nom a retenti : celui d'**Arthur Mensch**. Preuve de l'importance accordée au cofondateur de [Mistral AI](#), celui-ci a placé sur orbite [Nexus Luxembourg 2025](#) le temps d'un échange avec le **Premier ministre Luc Frieden**. Loin d'être informelle, cette rencontre ne restera pas sans lendemain : «Nous venons de conclure un

partenariat avec *Mistral AI* », a dévoilé, en exclusivité, le chef du gouvernement. L'annonce est exaltante. Mensch, génie de l'**intelligence artificielle générative**, incarne cette nouvelle vague d'entrepreneurs convaincus que les voies de l'IA ne sont pas réservées qu'à l'omnipotent ChatGPT. Trentenaire, milliardaire – Challenges estimait à 3 milliards d'euros sa fortune en 2024 – et populaire (seul Français à figurer dans la liste des 100 personnalités du magazine Time dans la catégorie « Innovateurs » les plus prometteurs au monde), ce pur produit de l'Ecole polytechnique défend un modèle d'intelligence artificielle éthique et responsable.

Une autre success story, celle-ci déjà durablement ancrée sur la scène internationale, s'est incarnée sous les traits de Mickey Mikitani. Le fondateur du [groupe japonais Rakuten](#) a résumé, en dix minutes, son parcours. Le socle de son développement futur? Sans surprise, il repose sur une donnée familière: «Maximiser notre productivité grâce à l'IA».

Après la pause déjeuner, Brian Armstrong a posé le pied sur la planète Nexus. A titre informatif, sa plateforme de **crypto-monnaie Coinbase** a pulvérisé des records de valorisation (100 milliards) après son introduction en bourse, en 2024. A l'entendre, l'ombre de l'IA plane aussi sur la crypto. Et la combinaison de ces deux technologies pourrait, selon lui, favoriser l'émergence d'une nouvelle infrastructure économique mondiale, « construite sur la blockchain, alimentée par les stablecoins et connectée à des agents intelligents. »



Arthur Mensch et Luc Frieden ont réservé une annonce exaltante pour le pays (crédit : Charly Petit / Chambre de Commerce)

2. Parce que le futur s'écrit maintenant

Urgence. Si un mot devait resortir de **Nexus**, ce serait bien celui là. Urgence à réagir, urgence à investir pour ne pas rester spectateur d'un monde qui avance vite, très vite. [Pour Carlo Thelen, Directeur général de la Chambre de Commerce](#), « *l'IA est une course mondiale. Les gagnants seront ceux qui agiront vite, penseront grand et construiront des alliances solides.* » Inutile d'insister sur le fait que Nexus remplit ces conditions.

Avec **300 conférenciers, 300 startups et 17 scènes thématiques**, ce symposium **high-tech** épouse les aspirations d'un pays qui ambitionne de devenir un hub numérique. Dans ce cadre

novateur, des conférences éclairantes ont permis de mesurer l'impact actuel et à venir de l'IA. A l'écart du *main stage*, des *knowledge stages* ont abordé les grands enjeux du moment, comme la manière avec laquelle l'IA transforme la notion de succès à l'international ou encore son rôle stratégique pour doper la compétitivité du Luxembourg.



Carlo Thelen, Directeur général de la Chambre de Commerce, recommande d'investir rapidement dans l'intelligence artificielle (crédit : Charly Petit / Chambre de Commerce)

3. Parce que une (ou plusieurs) licorne(s) se cache(nt) peut-être dans ces startups

Sans leur présence, Nexus n'aurait aucune raison d'être. Les startups représentent la caution créative de ce rendez-vous dédié aux tendances émergentes sur la scène de l'intelligence artificielle. Toutes ne sont pas au même stade d'évolution, «*mais toutes partagent un trait commun : le désir d'innover*», souffle ce chef d'entreprise sud-américain croisé dans une allée. Certaines se rêvent sans doute en future licorne, selon l'expression consacrée dans le milieu, et qui renvoie à une valorisation dépassant le milliard d'euros. Sans le savoir, la première édition des Luxembourg AI Excellence Awards, évènement organisé par la FEDIL en partenariat avec Luxinnovation et soutenu par la Chambre de Commerce, a peut-être consacré un mastodonte en puissance du numérique. L'avenir le dira...

4. Parce que c'est une belle vitrine pour les entreprises luxembourgeoises

«*C'est bon pour notre image*», «*Cela va doper notre popularité*», «*Nexus donne des clés pour anticiper le business du futur, c'était immanquable pour nous*»... Les acteurs économiques luxembourgeois qui ont convergé en masse, ce mardi 17 juin, à Luxexpo The Box en sont convaincus : l'avenir passera par l'innovation et plus particulièrement par l'implémentation de modèles IA.

A ce titre, Sarah Odru, de l'Association des Banques et Banquiers Luxembourg (ABBL), a profité de l'évènement pour orchestrer la rencontre de deux mondes : «*La finance au sens large et la fintech. Nexus est l'endroit idéal pour favoriser ces rapprochements.*»

[LetzAI](#) a profité de la caisse de résonnance offerte par Nexus pour valoriser son savoir-faire. Cette startup, déjà très mature, a aimanté un flot ininterrompu de visiteurs captivés par l'outil de génération d'images artificielles développé par les concepteurs : «*Notre plateforme compte actuellement 60 000 inscrits*», confie Jacques Weniger. Lequel s'attend à ce que l'effet Nexus booste ce nombre de fidèles: «*J'ai accumulé les cartes de visite et multiplié les prises de contact avec des sociétés intéressées par nos services.*»



La scène principale, vitrine de Nexus, a aimanté les visiteurs (crédit : Charly Petit / Chambre de Commerce)

5. Parce que c'est *The place to be* pour nouer des partenariats

Elément phare de la première édition, la zone de matchmaking des Go International Business Meetings est revenue sur le devant de la scène. Comme un symbole, cette aire stratégique, qui joue un rôle clé dans la création de partenariats internationaux, s'est positionnée dans une forêt artificielle. Un clin d'oeil à la durabilité et une manière, également, d'enraciner les collaborations entre startups, investisseurs et décideurs locaux et internationaux.

Toujours dans cet esprit novateur, une plateforme Swapcard, élaborée par la Chambre de Commerce, a permis aux participants d'organiser leurs rencontres en amont et ainsi de maximiser leurs opportunités d'échange. Prendre un *date* avec un potentiel partenaire, n'est-ce pas un bon moyen de prendre date avec l'avenir? En attendant, rendez-vous les 10 et 11 juin 2026 pour la 3e édition de Nexus.